

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti di SDN 01 Demangan, dapat disimpulkan bahwa analisis nilai karakter toleransi siswa di kelas IV SDN 01 Demangan sudah termasuk tinggi. Observasi yang dilakukan peneliti mendapatkan temuan bahwa karakter toleransi siswa sudah sangat baik terutama dalam menghargai pendapat orang lain. Hasil wawancara dari ke lima narasumber mendapatkan temuan bahwa siswa kelas IV secara keseluruhan sudah menerapkan karakter toleransi baik di sekolah, maupun di kehidupan sehari-hari.

Melalui analisis data dan perhitungan, diperoleh presentase nilai rata-rata jawaban siswa secara keseluruhan 75,66%. Berdasarkan kriteria penafsiran angket, artinya, sebagian besar siswa kelas IV telah memiliki nilai karakter toleransi. Selain itu guru dan sekolah juga selalu mendorong siswa untuk menanamkan karakter toleransi di setiap kesempatan yang melibatkan siswa. Sekolah menyediakan fasilitas penunjang untuk membiasakan siswa menerapkan karakter toleransi. Hal ini sudah cukup baik bagi siswa untuk belajar menerapkan nilai karakter toleransi yang ada pada diri siswa di kehidupan sehari-harinya.

## **B. Saran**

Sesuai dari kesimpulan penelitian yang telah dilakukan di SDN 01 Demangan, maka saran diberikan peneliti agar nantinya dapat meningkatkan kualitas pendidikan. Adapun saran dari peneliti yakni sebagai berikut:

### **1. Untuk Siswa**

Sebaiknya siswa bisa belajar lebih lagi untuk menerapkan nilai karakter toleransi di kehidupan sehari-hari.

### **2. Untuk Guru**

Sebaiknya guru dapat lebih mengoptimalkan penanaman karakter toleransi melalui kegiatan pembelajaran yang di kemas semenyenangkan mungkin, agar dapat meningkatkan partisipasi belajar siswa pada kegiatan belajar mengajar.

### **3. Untuk Sekolah**

Semoga hasil penelitian ini bisa menjadi sumbangan pengetahuan dan dapat menjadi masukan kepada pihak sekolah untuk lebih giat lagi menanamkan karakter toleransi pada semua siswanya.